



Lecture de la Bible

# A l'écoute du texte

## Précurseurs

Daniel 3.1-18

Question  
brise-glace :

Suis-je prête ou prêt à n'importe  
quelle renonciation pour témoi-  
gner de ma relation avec Dieu  
dans un milieu qui me pousse à la  
bafouer ?

### JE M'APPROCHE

Le livre de Daniel, un des écrits les plus récents de la Bible hébraïque, relate, en plus d'interprétations de visions se rapportant à des événements à venir, d'éprouvants défis relevés par plusieurs israélites fidèles à Dieu dans des situations spirituellement très contraignantes en milieu tyrannique et idolâtre. Une lutte spirituelle dans une exigence d'acculturation, typique de l'Antiquité, servant à imposer une religion ou satisfaire une royauté narcissique. Encore très actuel...

Déportés à Babylone avec nombre de compatriotes, Daniel et ses compagnons sont sélectionnés pour leur apparence, leurs ascendances nobles et aptitudes intellectuelles dans une perspective d'assimilation à la culture babylonienne.

### J'OBSERVE

À contre-courant, leur régime végétal leur apporte une meilleure santé que les repas royaux. Dieu leur donne un tel discernement que le roi Nabuchodonosor les consulte consciencieusement (Dn 1). Daniel révèle ensuite un rêve du roi et en donne le sens en précisant que c'est possible uniquement par révélation de Dieu. Nabuchodonosor reconnaît alors Dieu comme le Dieu des « dieux » et donne de très grandes responsabilités à Daniel, qui reste à sa cour, et à ses compagnons (Dn 2).

Mais... Nabuchodonosor érige une statue dont il impose l'adoration (3.1-7). Quelle partie de la statue de son rêve initial est-elle composée du même matériau ? Qu'est-ce que cela indique sur son caractère ?

Une musique accompagnée de multiples instruments bruyants est exploitée pour entraîner une adoration collective de la statue. Manipule-t-on encore aujourd'hui par la musique ? Cela nous concerne-t-il ?

Les compagnons de Daniel, les Chaldéens et Nabuchodonosor réagissent de manières extrêmes, mais très différentes (3.10-18). A qui ressemblons-nous ? Comment les premiers témoignent-ils ?

De manière générale, que peut-on dire de l'attitude de Daniel et de ses compagnons ? Quel en est l'impact ?

### J'ADHERE

De la statue de son rêve, Nabuchodonosor n'utilise que l'or de la tête caractérisant son règne (Dn 2), pour se faire adorer au travers de cette nouvelle statue. Sa position lui monte à la tête...

... si cela nous arrive, nous pouvons y résister !

Par la musique, Nabuchodonosor produit un état mental propice au comportement qu'il impose (soumission à un souverain avide de pouvoir au moyen d'une religion). De nombreuses musiques, provoquant des transes, réduisent la vigilance pour faire passer des messages qui génèrent des comportements irresponsables, immoraux ou décadents.

Là aussi, nous pouvons résister...

Les compagnons de Daniel, eux, résistent fermement en acceptant les possibles conséquences de leur foi, c'est-à-dire leur solide relation à Dieu et leur confiance absolue en Lui (3.18). S'abstenant de prosélytisme ou racolage religieux, ils n'entrent pas dans le jeu de la manipulation et restent fidèles à Dieu sans garantie d'échapper à la fournaise que promet Nabuchodonosor. Leur calme et leur foi respectueuse contredisent les manipulations tapageuses.

La foi que Dieu nous donne le peut également...

Les Chaldéens par jalousie se vengent d'eux, Nabuchodonosor par orgueil veut les tuer, mais Dieu les protège, et désormais Nabuchodonosor bénit Dieu (3.28), alors qu'il n'avait reconnu que Sa souveraineté auparavant (2.47). Ultérieurement il proclamera Son caractère (4.34). La foi, le respect, l'humilité et l'authenticité des trois israélites contribuent à la progression spirituelle d'un arrogant souverain païen.

Persévérer dans la fidélité à Dieu en résistant humblement et poliment aux menaces, au conformisme ou à notre vanité, quelles que soient les répercussions possibles, peut, en collaboration avec Dieu, concourir à orienter vers Lui notre entourage. Jésus l'a parfaitement enseigné et démontré (cf. Mt 5.11-15,43-48).

### JE PRIE

Père, comment Te remercier de Ta relation d'amour... rien n'est plus important ! Veuille s'il Te plaît convertir nos lâchetés, hypocrisies, conformismes pour pouvoir persévérer dans l'amour, le respect, l'authenticité, l'humilité et la foi en toutes circonstances. A l'exemple de Jésus, que cela contribue à Te faire connaître.

